

Kantonaler Helptag 2022

Zwei Jahre lange musste der Kantonale Helptag aufgrund der Corona-Pandemie abgesagt werden. Anfang dieses Jahres sah die Durchführbarkeit des Anlasses schon sehr gut aus und nach der Aufhebung der Massnahmen standen wir in den Startlöchern.

Nun war es endlich soweit. Am 18. Juni 2022 trafen sich die drei Helpgruppen Tschierschen-Praden, Falknis und Chur bei schönstem Wetter in Schiers.

Läck – sind unsere Helpis seit dem letzten Treffen gewachsen! Es ist immer wieder schön zu sehen, dass alle Helpgruppen aktive und langjährige Helpis dabei haben. Da entgeht auch einem auch nicht, wie aus interessierten, teils schüchternen Kindern richtig aktive und kompetente Jugendliche werden. Ich persönlich empfinde es als etwas vom Schönsten, Helpis über Jahre samaritertechnisch zu begleiten. Vor allem wenn sich das auf andere Helpgruppen ableiten lässt und man deren Helpis auch immer wieder trifft. Genau deswegen, ist der Kantonale Helptag ein toller Anlass, um Freundschaften zu pflegen.

Gemeinsam mit Helfern von der Alpinen Rettung starteten wir den Tag in Grüşch. In Gruppen aufgeteilt, haben die Helpis erste Erfahrungen mit der spannenden Tätigkeit der Alpinen Rettung gemacht. Bei einem Posten konnten die Helpis an einem Seil bis an die Decke des grossen Lagergebäudes in die Höhe klettern. Sie konnten dabei verschiedene Techniken ausprobieren wie man mit möglichst wenig Kräfteaufwand zügig das Seil hochkommt. Die Helpis wurden von den erfahrenen Profis der Alpinen Rettung gesichert und so trauten sich fast alle, bis ganz nach oben zu klettern und sich kontrolliert wieder abzuseilen. An einem anderen Posten, wurde eine mit Sand gefüllte Puppe aus unwegsamem Gelände geborgen. Mit Seilzügen, Knoten und speziellen Bahren konnten unsere Helpis den schweren Johnny bergen.

Nach einer kurzen Fahrt nach Landquart, gab es feine Grillade zum Mittagessen. Zum Glück haben wir treue Sponsoren an unserer Seite welche uns mit feinem Fleisch, sonstiger Verpflegung und Getränken unterstützt haben. Bei der über 30 Grad Aussentemperatur, kamen einige Liter an Wasser weg.

Das Nachmittagsprogramm bestand aus einem Postenlauf mit Punktesystem. Es ging darum, unseren Wanderpokal „Free Hansli“ zu gewinnen. Mit Büchschenschiessen, Spaghetti-Turm bauen, Dreibein-Rennen und Mumifizieren sammelten unsere Helpis fleissig Punkte. Am kreativen Mal-Posten konnten sie Dreiecktücher bemalen und nahmen diese auch als Andenken mit nach Hause. Zum grossen Abschluss, durfte natürlich der Geburtstagskuchen nicht fehlen, der Kantonale Helptag wurde im 2020 ja schliesslich 10 Jahre alt. So ging der Kantonale Helptag 2022 langsam zum Ende. Mit ganz vielen neuen Eindrücken im Gepäck machten wir uns wieder auf dem Heimweg.

Bis zum nächsten Jahr wieder, wir freuen uns!

Julia Kleingutti, Help Chur

